



ECONÓMICAS

## La BVC se tiñe de rojo: Colombia en riesgo de ser reclasificado como mercado fronterizo

6 DE SEPTIEMBRE DE 2023



Colombia está al borde de ser un mercado fronterizo, según un informe de JP Morgan que hundió la BVC a su nivel más bajo desde el confinamiento por la pandemia. El país podría perder el acceso a los fondos internacionales y enfrentar una mayor vulnerabilidad a los choques externos.



Crédito: BVC.

Bogotá, 6 de septiembre de 2023. La Bolsa de Valores de Colombia (BVC) vivió una jornada negra este martes, pues solo tres acciones de empresas lograron cerrar en positivo, mientras que el resto sufrió fuertes caídas que arrastraron al índice Colcap a un nuevo mínimo en lo que va del 2023.

El Colcap, que refleja el comportamiento de las acciones más líquidas de la BVC, se desplomó 2,45 por ciento y se ubicó en 1.051,18 unidades, el nivel más bajo desde el 11 de mayo de 2020, cuando el país estaba en pleno confinamiento por la pandemia del COVID-19.

Las únicas acciones que lograron escapar al descalabro fueron las de **Ecopetrol** (1,94 por ciento), Celsia (1,63 por ciento) y PEI (1,36 por ciento), que registraron leves ganancias. Por el contrario, las más afectadas fueron las de ISA (-9,03 por ciento), Éxito (-6,48 por ciento) y Concreto (-6,22 por ciento), que se hundieron en el mercado local.

El detonante de esta debacle fue un informe publicado por JP Morgan, uno de los bancos de inversión más importantes del mundo, que advirtió que Colombia podría perder su categoría de mercado emergente y pasar a ser un mercado fronterizo, lo que implicaría una menor exposición a los fondos internacionales y una mayor vulnerabilidad a los choques externos.

Según JP Morgan, Colombia tiene un escenario macroeconómico poco atractivo y un panorama político incierto, lo que afecta la confianza de los inversionistas y los mercados. Además, señala que el país está cerca de no cumplir con el umbral de liquidez del MSCI, el proveedor del índice de referencia para los mercados emergentes, lo que podría llevarlo a abrir un proceso de consulta para reclasificar a Colombia como mercado fronterizo.

Esta situación se debe en parte a la salida de la acción de **Ecopetrol** del índice MSCI Global en noviembre de 2022, debido a una actualización metodológica relacionada con la cantidad de acciones que se negocian libremente y con el valor mínimo de mercado. **Ecopetrol** explicó en su momento que esta decisión no obedeció a los resultados de la compañía, sino a criterios técnicos del MSCI.

Felipe Campos, gerente de Inversión y Estrategia en Alianza Valores y Fiduciaria,

### NOTICIAS RECOMENDADAS

**1** La deforestación del Amazonas pone en riesgo la disponibilidad de agua en Suramérica, según un estudio de la UNAL

**2** ¿Qué pasa con los proyectos públicos en Pereira? La Contraloría revela un informe preocupante sobre su situación

**3** Gota a gota, el negocio que tiene en jaque a los colombianos en América Latina

**4** ¿Sabías que las tiendas de barrio generan más empleo que el sector constructor?

recordó que la BVC ha atravesado tres etapas desde 2009: una especulativa, marcada por la llegada de [Ecopetro](#) y los altos precios del petróleo; una de realineación, provocada por el colapso del crudo en 2015; y una poselectoral, que ha dejado al país muy rezagado frente al resto de la región.

Si Colombia se reclasifica como un mercado fronterizo, podría enfrentar varias consecuencias negativas para su economía y su desarrollo. Por un lado, perdería el acceso a los fondos de inversión que solo invierten en mercados emergentes, lo que reduciría la demanda y el precio de sus acciones. Por otro lado, tendría una menor visibilidad y atractivo para los inversionistas extranjeros, lo que podría generar salidas de capital y presiones sobre el tipo de cambio. Además, tendría una mayor vulnerabilidad a los choques externos y una menor capacidad para financiar sus necesidades fiscales y sociales. En resumen, Colombia se alejaría de los estándares internacionales de liquidez, eficiencia y estabilidad que caracterizan a los mercados emergentes.

---

---

[VER COMENTARIOS](#)

---

---

